



Terre de caractère

LOURESSE-ROCHEMENIER

Lettre communale d'information N°19 - Avril Mai Juin 2025

INFORMATIONS À RETENIR

Mercredi 28 mai, 19h30 :

Conseil municipal, salle de l'Obier

Vendredi 13 juin :

Soirée Troglo à la bougie,
Musée troglodytique

Lundi 23 juin, 20h, Salle Familiale :

Première Réunion sur la
restructuration du bourg
de Louresse

Samedi 14 juin :

Fêtes des écoles.

UN NOMBRE : 1 CLIC

mes-services-plus.fr

Réalisé par l'agglomération Saumur Val de Loire, ce site permet en 1 clic d'accéder à plus de 96 services en ligne : papiers d'identité, actes d'état civil, médiathèque, cours de piscine, transport scolaire, location de vélo ou trottinette, demande de logement social, abonnement à l'eau potable, tri et collectes des déchets, paiement des factures, etc.

POINT CIVIQUE

Mode de scrutin

Une proposition de loi étend aux communes de moins de 1 000 habitants le mode de scrutin de liste paritaire. Voir article « Harmonisation des modes de scrutin ».

EDITO

Chères habitantes, chers habitants,

C'est avec un grand plaisir que nous vous présentons la 19e édition de notre Lettre communale d'information.

Nous sommes convaincus que la communication est un pilier essentiel de la vie démocratique locale, et nous tenons à partager avec vous nos réalisations ainsi que les projets passionnants en cours et à venir.

Depuis le début de l'année, l'activité municipale a été particulièrement soutenue. Nous avons eu le privilège de faire appel à un archiviste professionnel qui a mené à bien un inventaire complet de nos archives communales. Ce travail rigoureux est indispensable à la préservation de notre mémoire collective.

Parallèlement, le budget communal a été élaboré avec la rigueur nécessaire à une gestion responsable des finances publiques. Les délibérations sont d'ailleurs disponibles en ligne sur le site de la mairie pour plus de transparence.



Le printemps a également été marqué par un moment fort : une journée citoyenne à Paris, qui a été un véritable succès. La visite du Sénat a permis à nos participants de découvrir cette haute institution républicaine et d'en comprendre le fonctionnement.

Côté aménagement, nous avons franchi une étape importante avec la désignation du cabinet chargé de la maîtrise d'œuvre pour la rénovation du bourg de Louresse. Ce projet structurant, qui transformera significativement le cœur de notre village, fera l'objet de réunions publiques dont les dates seront prochainement communiquées. Votre participation lors de ces échanges sera précieuse pour faire de ce projet une réussite collective.

Avril est le mois du renouveau, avec le retour des beaux jours, la floraison et l'allongement des journées. Cela nous motive à intensifier nos efforts pour obtenir le label « Villes et Villages Fleuris ». De plus, nous avons décidé de participer au concours « Village de Charme en Anjou » : une belle occasion de mettre en lumière notre patrimoine, notre environnement et la qualité de vie à Louresse-Rochemenier.



Je souhaite également saluer l'exploit remarquable de Noé, un jeune habitant de notre commune porteur de handicap, qui a brillamment participé au marathon de Paris. Accompagné de huit bénévoles dévoués et soutenu par sa famille, il a impressionné chacun par sa détermination et son courage.

Votre équipe municipale reste pleinement mobilisée pour améliorer le quotidien de tous et construire l'avenir de notre commune. N'hésitez pas à continuer de partager vos idées, vos attentes et vos préoccupations.

Ensemble, faisons de Louresse-Rochemenier un lieu toujours plus agréable à vivre.

Bonne lecture à toutes et à tous !

Bien sincèrement,

Pierre-Yves Douet,
Maire de Louresse-Rochemenier

PARIS

Le samedi 29 mars, **53 habitants** de Louresse-Rochemenier ont eu l'opportunité de se rendre à Paris pour **une journée de découverte institutionnelle**. Le départ a eu lieu à 4h du matin, permettant au groupe de rejoindre le quartier du Luxembourg pour une visite guidée du **Sénat** à 10h, sur invitation des Sénateurs **Corinne Bourcier** et **Emmanuel Capus**. Cette immersion de 1h30 dans la **chambre haute** du **Parlement français** a complété la visite de l'**Assemblée Nationale** effectuée en 2022, à l'initiative de la députée **Laëtitia Saint-Paul**.

Après la visite, les participants ont bénéficié d'un temps libre pour explorer des sites parisiens tels que le **Panthéon** ou le **musée Grévin**, ou pour se promener dans les rues de la capitale. Le groupe s'est retrouvé à 18h30 au pont d'Iéna, au pied de la **Tour Eiffel**, avant de rentrer. Le coût total de cette journée s'est élevé à **2254 €**, avec une participation de **530 €**, laissant un reste à charge de **1724 €** pour la commune.



CHASSE AUX OEUFS

Pour la troisième année consécutive, la municipalité a organisé une **chasse aux œufs** captivante dans le parc **Courjaret-Raimbault**. Cet événement a rencontré un succès retentissant, attirant plus de **40 enfants** ravis de participer.

Pour garantir le plaisir de tous, plus de 500 étaient cachés suivant deux parcours distincts, adaptés à chaque tranche d'âge. Cette matinée festive a offert un véritable moment de **bonheur** et de **partage**, où **parents** et **enfants** ont pu s'émerveiller ensemble au cours de cette animation printanière. En perpétuant cette tradition, la municipalité renforce les liens familiaux et crée des souvenirs inoubliables, faisant de cette chasse aux œufs un rendez-vous incontournable du calendrier des **festivités locales**.



EXPOSITION MAIRIE

Depuis le **samedi 22 mars** et jusqu'au début de l'été, le hall de la **Mairie** se transforme en une véritable galerie d'art avec une **exposition des œuvres** de **Bernard Le Ruyet**. Cet artiste autodidacte, passionné par la **peinture animalière**, consacre sa retraite à capturer la beauté de nos compagnons à quatre pattes. Il propose même, sur demande, de réaliser des **portraits personnalisés** de vos animaux, offrant ainsi une touche unique et personnelle à son art.

L'exposition est **gratuite** et accessible pendant les heures d'ouverture de la mairie, permettant à tous les habitants de venir découvrir et apprécier le talent de cet artiste local.

Cette initiative s'inscrit dans la volonté de la municipalité de faire du hall un **espace d'exposition permanent**, mettant en avant la créativité et le savoir-faire des artistes de notre région. Les artistes et créateurs locaux sont d'ailleurs chaleureusement invités

à se manifester auprès de la mairie pour partager leurs œuvres dans les mois à venir. C'est une belle opportunité de découvrir l'art local et de soutenir les talents de notre communauté !



ARCHIVES MUNICIPALES

Jérôme Kirion, archiviste itinérant, est actuellement en mission à la mairie de **Louresse-Rochemenier**, où il s'engage dans un travail essentiel de tri des **archives communales**, qui s'étendent sur pas moins de **40 mètres linéaires** de documents. Cette mission d'envergure vise à classer et à compléter l'inventaire réalisé en **2014**, garantissant ainsi une meilleure préservation et accessibilité de notre **histoire locale**.

Les documents les plus anciens, véritables témoins du passé de notre commune, seront transférés aux **Archives départementales du Maine-et-Loire** pour assurer une conservation optimale. Cette démarche reflète la volonté de préserver notre **patrimoine historique**, tout en optimisant l'espace disponible en mairie : plus de **17 mètres** de documents ont déjà pu être supprimés conformément à la réglementation en vigueur.

Le travail méthodique de Monsieur Kirion assure que ces précieuses traces de notre histoire soient correctement **inventoriées** et conservées

pour les **générations futures**. Cela constitue une ressource inestimable pour les **chercheurs** et les habitants désireux de mieux connaître l'histoire de leur territoire. Cette initiative contribue à la valorisation de notre patrimoine et à la transmission de notre héritage culturel pour tous.



HARMONISATION DU MODE DE SCRUTIN

Le **7 avril 2025**, l'**Assemblée nationale** a définitivement adopté une proposition de loi historique visant à étendre le **mode de scrutin de liste paritaire** aux communes de moins de **1 000 habitants**, représentant ainsi **70% des communes françaises**. Cette réforme, qui entrera en vigueur lors des élections municipales de **mars 2026**, a pour objectif de **renforcer la parité** dans ces communes, où les conseils municipaux comptent actuellement seulement **37,6% de femmes**, contre **48,5%** dans les communes plus peuplées.

Désormais, les listes devront respecter une alternance **femme/homme**, et le panachage sera

supprimé. Cette mesure s'inscrit dans un triple objectif : **harmoniser les modes de scrutin**, répondre à la **crise de l'engagement local** et **renforcer la représentation des femmes** dans la politique municipale.

Cette réforme concerne également l'élection des **adjointes** et **adjoints au maire**, qui devra respecter le principe de parité, assurant ainsi une représentation équilibrée au sein des instances locales.

Pour en savoir plus sur cette avancée importante pour notre démocratie locale, consultez le site : <https://www.vie-publique.fr/loi/283622-petites-communes-parite-scrutin-elections-municipales-proposition-loi>

MUSÉE

Visitez le musée sous la lumière des bougies. Tout au long de votre parcours 1 000 bougies éclairent les salles. Un moment qui vous replonge dans l'ancien temps. Au programme, des saynètes 1900 jouées par la troupe de Théâtre de Louresse-Rochemenier pour illustrer le quotidien des habitants des anciennes fermes. Les superstitions seront à l'honneur.



- Vendredi 13 Juin 2025 de 19h à 22h30 (dernière entrée à 21h30)
- Prix unique à partir de 6 ans : 5€ (gratuit habitant de la commune uniquement)
- Public : Famille
- Bar & Snack chaud sur place

UN DÉFI SPORTIF PORTEUR D'ESPOIR : NOÉ AU MARATHON DE PARIS

C'est une belle histoire d'inclusion et de solidarité qui s'est déroulée pour le Marathon de Paris ce dimanche 13 avril. Au cœur de cette aventure un jeune louessois : Noé.

Noé a eu la chance de participer à cette course emblématique **grâce à une équipe de coureurs dévoués.**



Noé est atteint de myopathie facio-scapulo-humérale, une maladie neuromusculaire génétique qui provoque l'atrophie progressive des muscles du corps. Malgré ses troubles cognitifs associés, il suit une scolarité ordinaire avec l'aide d'une AESH mutualisée et partage son quotidien avec ses camarades d'école Alexandre Pain

Pour lui permettre de vivre cette expérience unique, huit coureurs vaillants se sont relayés pour pousser la goélette (fauteuil adapté) dans laquelle il sera installé. Cette équipe, venue de Juigné, Bressuire et Angers, s'est constituée suite à un appel lancé pour ce projet. A tour de rôle, quatre coureurs ont entouré constamment Noé pendant la course, tandis que Lionel son papa, se tenait prêt à prendre le relais en cas de besoin. Pendant **5h21**, durée pour réaliser les **42 kilomètres 195**, ce n'était que des hurras et des applaudissements au passage de Noé.



«We lâche Nada» («On ne lâche rien»), voilà l'esprit qui anime ce projet extraordinaire. Plus qu'une simple participation à une course, c'est un véritable message d'espoir et d'inclusion que porte cette initiative. Comme le souligne Cécile, sa maman, «peu importe la maladie, ou les difficultés, les différences, on est capable d'aller plus loin, et encore plus loin si on est ensemble».

Cette aventure n'aurait pas été possible sans la CNP d'Angers qui a financé la goélette, ni sans la Fondation DUX qui accompagne les enfants atteints de myopathie FSH. Cette fondation œuvre notamment pour offrir des stages de répit et de bien-être aux familles concernées.

L'énergie positive que dégage Noé est une véritable source de motivation pour les coureurs qui l'entourent. Sa joie et ses encouragements créent ce qu'ils appellent une «énergie solaire» qui les porte tout au long du parcours. Ce marathon représente non seulement un défi sportif pour l'équipe mais aussi l'occasion de défendre les couleurs de l'association et d'offrir à Noé, pour ses 10 ans, un souvenir inoubliable.



Cette initiative s'inscrit dans une démarche plus large visant à changer le regard sur la maladie et le handicap. Si vous le souhaitez, vous êtes invités à participer au Trail de Juigné-sur-Loire en septembre 2025, dont les bénéfices seront reversés à l'association.

Un appel est lancé pour que de nouveaux volontaires se joignent à cette belle aventure humaine et participent à porter la goélette. N'hésitez pas à contacter la maman de Noé au 06.21.99.41.93

Pour en savoir plus sur la Fondation DUX et soutenir son action : www.fondation-dux.fr